SEMAINE RELIGIEUSE

DE QUEBEC

La Semaiñe Sainte

La Semaine Sainte, qui est la dernière du carême, est ainsi appelée parceque l'Eglise célèbre pendant ces jours les mystères de la passion et de la mort de Jésus-Christ. Autrefois, on ne travaillait point pendant cette semaine, on ne rendait pas la justice, et on la passait tout entière à l'église.

LE JEUDI SAINT

La messe du Jeudi Saint se chante très solennellement, parce qu'en ce jour fut instituée la sainte Eucharistie. Le célébrant consacre deux hosties et en garde une pour le lendemain : cette hostie de réserve nommée la présanctifiée, est déposée dans une chapelle de l'église, où l'on prépare un reposoir. A la messe les cloches sonnent au Gloria in excelsis, pour ne plus se faire entendre qu'au même moment de l'office le Sainedi-Saint. C'est aussi en ce jour que l'évêque fait la bénédiction des saintes huiles. La cérémonie du Jeudi-Saint se termine par le lavement des pieds de douze enfants pauvres.

LE VENDREDI SAINT

Le Vendredi Saint, que l'on appelait autresois le vendredi doré ou adoré à cause de l'adoration solennelle de la Croix, est le jour de la mort de Jésus-Christ. Aussi, tout dans l'office inspire la componction. On ne sonne point les cloches, les cierges sont. éteints, les autels dépouillés de leurs ornements, et on ne célèbre, pas le saint Sacrifice. Au commencement de l'office, le célébrant se prosterne la face contre terre, et témoigne par cette posture l'amertume où tous les cœurs doivent être plongés à la peusée de la mort ignominieuse de Jésus-Christ. Ce jour là l'Eglise prie pour tous les états et les conditions, pour les hérétiques, les schismatiques, les juis et les paiens, parceque Jésus-